
                      

Die Mittwochsabteilung 
feierte ihr 60jähriges 
Jubiläum mit einer 
Bergischen Kaffeetafel im 
Haus Rüdenstein

Jubiläum
60 Jahre Gymnastik- 
abteilung
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Ein neues, modernes 
und erfrischendes 
Erscheinungsbild für 
unsere  Merscheider 
Turnverein

Liebe MTV-lerInnen!

Ihr haltet nun unsere zweite Zeitung 

in diesem Jahr und mit einem neuen 

Erscheinungsbild in den Händen. Zur 

letzten Zeitung hatte es einige positi-

ve Rückmeldungen gegeben, die uns 

sehr freuen, da sie so etwas wie un-

ser Honorar für unsere ehrenamtliche  

Tätigkeit darstellen. Die Bedeutung 

eben dieses Ehrenamtes war auch  

Thema beim diesjährigen Sportemp-

fang des Stadtsportbundes, der übri-

gens ebenfalls sein Erscheinungsbild 

professionell überarbeiten lassen und 

bei dieser Gelegenheit vorgestellt hat. 

Als Vertreterin der Solinger Mehrspar-

ten-Großvereine nahm Katrin an der 

Podiumsdiskussion teil, was für uns 

nicht nur ein Zeichen guter Vernetzung 

darstellt, sondern auch die Bedeutung 

des MTV in Solingen hervorhebt. 

Nebenbei konnte sich Katrin bei dieser 

Gelegenheit von dem zufällig neben 

ihr sitzenden Vorsitzenden des Spor-

tausschusses im Düsseldorfer Landtag, 

Herrn Müller, zusichern lassen, dass 

er uns im Notfall dabei unterstützt,  

Landesmittel für die Sanierung unse-

res Hallendaches zu bekommen. Dafür 

stellt die Landesregierung im nächs-

ten Jahr einen Topf von 300 Millionen 

Euro zur Verfügung. Da sollte doch auch  

etwas für uns dabei sein.

Neben solchen notwendigen Bau- und 

Sanierungsmaßnahmen, der Organisa-

tion und Gestaltung des Sportbetrie-

bes und weiteren vielfältigen Aufgaben, 

die in einem Großverein anfallen, spielt 

für uns unsere gesellschaftliche Ver-

antwortung auch eine wichtige Rolle. 

Die Bedeutung für den Stadtteil, das 

Vereinsheim als Zentrum für viele Ver-

anstaltungen, integrative und inklusive 

Sport- und Spielveranstaltungen, Ange-

bote für und von Geflüchteten sind da 

nur einige Ansätze. Nicht zuletzt durch 

unsere Teilnahme an der kommunalen 

Nachhaltigkeitskonferenz und unsere 

Erfahrungen mit Veranstaltungen hat 

die Bedeutung ökologischer Aspekte 

in unseren letzten Diskussionen zuge-

nommen und gezeigt, dass wir mit ein-

fachen Mitteln Veränderungen schaffen 
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können. Katrins Artikel zur Nachhal-

tigkeit soll dabei ein erster Ansatz und 

auch Diskussionsgrundlage sein. Wir 

sind gespannt auf eure Rückmeldungen, 

die zustimmend, ablehnend, kürzend 

oder ergänzend sein können, aber auf 

jeden Fall zahlreich sein sollten!

Veränderungen und Entwicklungen las-

sen sich auch in dieser Zeitung wieder 

an den umfangreichen Beiträgen der Ju-

gendabteilung ablesen. Der Jugendvor-

stand ist nicht nur sehr aktiv, sondern 

entwickelt auch immer wieder neue Ideen 

und neue Veranstaltungen, die mehr und 

mehr das Bild des MTV prägen und weiter 

prägen werden. Das stimmt uns zuver-

sichtlich für die nächsten 140 Jahre MTV!

Und nicht vergessen: Wir hoffen mög-

lichst viele Mitglieder und Freundinnen 

und Freunde bei unserem jährlichen 

Eislaufen im Ittertal am 14. Dezember 

begrüßen zu können; eine Tradition  

einer „alternativen“ Vereinsweihnachts-

feier, die jedes Jahr viele Sportlerinnen 

und Sportler aus den verschiedenen 

Abteilungen zusammenbringt, das Mit-

einander fördert und dabei auch noch 

unheimlich Spaß macht, ob auf dem Eis 

oder daneben.

Mit vielen Grüßen vom Vorstand,

Steven Schütt
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Flach- + Steildächer
Bauklempnerei
Schieferarbeiten
Dachbegrünung

Gerd Keil Geschäftsführer

KEIL & LANGER BEDACHUNGEN GmbH   Wuppertaler Straße 277
42653 Solingen   Tel. + Fax 02 12 / 59 16 31   Mobil 01 71 / 4 82 85 69
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Der MTV lädt ein zur 
Mitgliederversammlung
am Donnerstag den  
21. März 2019 
um 19.30 Uhr
Turner Str. 40, 42699 Solingen

Tagesordnung

1)  Begrüßung 
 
2)  Berichte  
  a) Bericht des Vorstands
  b) Bericht der Kassenprüfer
   
3)  Entlastung des Vorstands

4)  Wahlen  
  a) Vorstand 
  b) Kassenprüfer

5)  Haushaltsvoranschlag 

6)  Beitragserhöhung

9)  Anträge (Eingangsfrist 15. Januar 2019)
  
10)  Bauvorhaben, Instandsetzungen

11)  Veranstaltungen 2019

13)  Verschiedenes

Stimmberechtigt sind alle Mitglieder ab 16 Jahre. 
Es erfolgt keine weitere schriftliche Einladung!

Mit sportlichen Grüßen
Merscheider Turnverein - Vorstand
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Nachhaltigkeitsgedanken 
des MTV

Der Sommer war herrlich und es macht 
nicht wirklich Spaß, den Genuss der lan-
gen Abende auf dem Heinz-Peters-Platz 
mit Beachen bis zur Dunkelheit von dem 
Gedanken trüben zu lassen, dass die-
ses schöne Wetter nur zum Teil einfach 
Glück, sondern zu einem anderen Teil ein 
Effekt der weltweiten Klimaveränderung 
ist, die wir hier noch genießen können, 
die aber in anderen Teilen der Welt jetzt 
schon die Lebensgrundlagen bedroht.

Was haben wir als Sportverein damit 
zu tun, haben wir uns gefragt. Und wir 
meinen, wir sind eine soziale Gemein-
schaft, eine zwar, die Sporttreiben 
zum Ziel und Zweck hat, aber eben „ 
mit allem Drum und Dran“, und das ist 
dann auch unsere Umwelt und ebenso 
wie sich jeder einzelne mit den Fragen 
rund um die Bewahrung unserer Um-
welt auseinandersetzen kann oder dies 
(noch) bei Seite schieben kann, können 
und sollten wir als Gruppe dies auch. Als 
Merscheider Turnverein möchten wir 
unseren kleinen Beitrag zu einem nach-
haltigen Umgang mit den Ressourcen 
unserer Umwelt leisten. Wir bemühen 
uns, die folgenden Punkte selber nach 
Möglichkeit zu berücksichtigen:

Einkauf von Lebensmitteln
• Wir bevorzugen Produkte, die mög-
lichst zertifiziert biologisch, regional 
und fair gehandelt werden.

Einkauf von Gebrauchsgütern
• Wir bevorzugen langlebige Produk-
te, die möglichst ressourcenschonend  
hergestellt wurden

• Wir versuchen Plastik zu vermeiden (ins-
besondere Verzicht auf Einweggeschirr).
• Die Reparatur von Ausstattungsgegen-
ständen ist einer Neuanschaffung vor-
zuziehen.

Nutzung von Energie und Wasser
• Wir bemühen uns, den Energiever-
brauch niedrig zu halten (insbesondere 
Heizungslaufzeiten und Raumtempera-
turen sorgfältig regulieren).
• Wasser wird sparsam verwendet, v.a. 
beim Duschen.

Mobilität
• Wir überlegen uns, ob wir wirklich das 
Auto benutzen müssen, um zum Sport 
zu kommen oder ob die Anreise zu Fuß 
oder per Rad nicht der erste Teil unserer 
geliebten Bewegung sein kann.
• Bei Fahrten zu Wettkämpfen fahren 
wir mit möglichst wenigen Autos ge-
meinsam.

Naturverträgliche Behandlung des 
Heinz-Peters-Platzes
• Wir lassen neben den bearbeiteten 
Sportflächen wenig oder nicht bear-
beitete Grünflächen für eine natürliche 
Flora und Fauna.

Müll
• Wir bemühen uns um Müllvermeidung.
• Wir trennen recyclingfähigen Müll.

Renovierung/Instandhaltung unserer 
Sportstätten
• Bei weiteren Maßnahmen wollen wir 
die Umsetzung ökologischer Prinzipien 
prüfen und so gut wie möglich berück-
sichtigen (Dämmung, Energiegewin-
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nung mit Hilfe von solarer Erwärmung)
Uns selber ist vollkommen klar, dass es 
häufig andere Motive gibt, die diesen 
Ideen entgegenstehen. Meistens sind 
es finanzielle Gründe oder Motive des 
berühmten „ inneren Schweinehundes“, 
oder es ist schlichtweg unpraktisch, das 
aus ökologischer Sicht Angemessene zu 
tun. Wir vom Vorstand sind ja nicht die 
„Richtig-Macher“ und wollen anderen 
Vorschriften machen. Nein, wir wollen 
uns selber dazu anhalten, immer öfter 
und zunehmend selbstverständlich die 
hier beschriebenen Aspekte im Blick zu 
haben. Wir laden Euch Mitglieder aber 
auch alle anderen Nutzerinnen und 
Nutzer unserer Sportstätten und der 

Vereinsheime auf der Eifel- und der Tur-
nerstraße ein, Euch eure Gedanken zum 
Thema zu machen. Deshalb wollen wir 
unsere Punkte in Bälde aushängen, ger-
ne nach Korrektur- und Veränderungs-
vorschlägen, die uns erreichen.
Wenn ein Austausch über unterschied-
liche Prioritäten, weitere Aspekte, ver-
schiedene Meinungen und auch Zu-
stimmung zu Stande kommt, freuen wir 
uns ganz besonders darüber, denn eines 
ist die Welt die uns umgibt in jedem 
Fall: wert, dass wir ab und an über sie 
nachdenken, und dies geht besonders 
gut im Gespräch!

 Katrin Dültgen

 

Fenster · Türen · Wintergärten · Balkone · Schiebetüren

GmbH & Co. KG
STAHLBAU 

METALLBAU 
SOLARSYSTEME

AUTOMATIKTÜREN 
SCHLÜSSELDIENST 

GELDSCHRÄNKE

Wupperstr. 40-44 · 42651 Solingen
Telefon 02 12/1 03 20 · Fax 02 12/20 88 22 
mail@lorsbach-metallbau.de 
www.lorsbach-metallbau.de
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Im Rahmen unseres Sommerfests am 

vergangenen Sonntag wurden einige 

Jubilare für ihre langjährige Mitglied-

schaft im MTV geehrt, darunter zwei-

mal für die 70-jährige! 

Auf dem Foto (von Ruth Deutzmann): 

Am Mikrofon die Vorsitzende Katrin 

Dültgen, dann von links: Frank Kahn  

(25 Jahre Mitgliedschaft); Marian-

ne Küller (40 Jahre); Hannelore Kaiser  

(40 Jahre); Rosemarie Buchholz (50 Jah-

re); Frauke Bruchhaus (50 Jahre); Otto-

mar Wolff (70 Jahre); Christine Kleist  

(50 Jahre); Doris Waldmüller (70 Jahre)

Leider konnten die folgenden Jubila-

re nicht an der Ehrung teilnehmen: El-

mar Brintrup (25 Jahre); Hans Schultes  

(25 Jahre); Anja Bremer (40 Jahre);  

Hildegard Schmidt (70 Jahre)

Jubilarsehrungen

Für das kommende Jahr soll unser 

Sportplatz auf der Eifelstraße eine wei-

tere Attraktion für Kinder erhalten. Mit 

Hilfe einer Spende der Stadtsparkasse 

Solingen in Höhe von 1000 Euro, die 

etwa zwei Drittel der Kosten deckt, 

können wir eine Doppelschaukel

Eine Schaukel für den 
Sportplatz

anschaffen, die im Laufe der Winter-

saison aufgestellt wird. 
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Sichert Euch 
also Euer NEUES 
MTV-T-Shirt!

Der Startschuss für den Verkauf der 

neuen MTV-T-Shirts ist auf dem Som-

merfest gefallen. Für alle, die dort die 

Gelegenheit verpasst haben sich eins 

der neuen Shirts zu sichern, besteht 

die Möglichkeit zu den Öffnungszei-

ten im Büro vorbei zu kommen um die 

T-Shirts anzuprobieren und zu kaufen. 

Die T-Shirts kosten 15€ pro Stück 

und sind in drei verschiedenen Vari-

anten erhältlich: Ein klassisches rotes 

mit weißem Schriftzug, ein schwarzes 

mit rotem Schriftzug und ein weißes 

ebenfalls mit rotem Schriftzug. Sichert 

euch also euer neues MTV-T-Shirt!

Vereins T-Shirts

Neue MTV Kollektion

Berichte aus dem Vorstand
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Beim alljährlichen Sportempfang des 
Stadtsportbundes stand in diesem Jahr 
neben der Verleihung der Preise das 
Thema „Ehrenamt im Sport – Bedeu-
tung und Herausforderung!“ im Vor-
dergrund. Für den MTV Vorstand nah-
men Steven Schütt, Volker Eigemann 
und Katrin Dültgen teil.

Wir hörten von der großen Bedeutung, 
die ehrenamtlich engagierte Menschen 
für die Gesellschaft und insbesondere 
in allen möglichen Feldern des Sports 
haben, vom gesellschaftlichen Wandel, 
der stetig abnehmenden Bereitschaft 
von Menschen, sich ehrenamtlich zu 
engagieren und den Ideen des LSB, das 
freiwillige Engagement zu fördern durch 
Wertschätzung und Anreize.

In einer Talkrunde, moderiert vom ST 
Chefredakteur Stefan Kob, mit dem 
Vorsitzenden des Sportausschusses im 
Landtag NRW, Holger Müller (CDU), 
dem Abteilungsleiter für Sport und Eh-
renamt der Staatskanzlei des Landes 
Nordrhein-Westfalen, MD Bernhard 
Schwank, und unseren Vereinsvertre-
tern Andreas Wiedmann vom Segelclub 
Solingen, Katrin Dültgen vom MTV und 
Peter Niemeyer (s. Foto) von den So-
lingen Alligators wurden Möglichkeiten 

Sportempfang bei 
Solinger Sportbund  

erörtert, die Bereitschaft zum ehren-
amtlichen Engagement zu beleben. Es 
wurde allerdings auch deutlich, dass das 
freiwillige Engagement nicht vor allem 
Last und Tun für Andere, sondern auch 
persönlicher Gewinn ist. Gerade für den 
MTV beschrieb Katrin, dass es eine er-
freuliche Anzahl motivierter und enga-
gierter Menschen nicht zuletzt durch 
den Jugendvorstand gibt. 

An der Ehrenamtskampagne des LSB 
ist der MTV gerne dabei, so wurde die 
Paddelaktion (s. Artikel in dieser Zei-
tung) ebenso finanziell gefördert durch 
die Aktion „365 Tage Ehrenamt“ wie es 
auch die Einladung zum Treffen aller 
Übungsleiterinnen und Übungsleiter im 
März 2019 sein wird.  

Unser MTV Fazit des Sportempfanges: 
Ehrenamtliches Arbeiten im Sportverein 
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wird immer wichtig bleiben, wir haben 
zum Glück eine gute Basis an engagier-
ten Menschen hier im Verein, nichtsdes-
toweniger geben wir die Botschaft des 
heutigen Sportempfanges gern weiter:
Hey, Ihr Sportinteressierten, engagiert 
euch, unterstützt uns weiterhin oder 
noch mehr oder wieder mal über euer 
eigenes Sporttreiben hinaus, ihr werdet 
sehen, nicht nur die Anderen, sondern 
auch ihr selber profitiert davon!! Wir 
haben nicht nur Aufgaben für Euch, son-
dern freuen uns auch über eure Ideen! 

Achtung: Wer diesen Artikel mit einer 
gewissen inneren Zustimmung gelesen 
hat und irgendeinen Zugang zu Bau-
maßnahmen und/oder Kostenplanung 
hat: Jetzt ist Dein Moment gekommen: 
Zur Planung von weiteren Bau- und Sa-
nierungsmaßnahmen unserer Halle su-
chen wir Menschen, die zunächst mal 
bereit sind, sich Gedanken zu machen, 
sich in die Materie hineinzudenken, 
beim Planen helfen. Kannst Du uns wie 
auch immer unterstützen?? Das wäre 
wunderbar!!!

Rudolf Uhlen GmbH                   Telefon:  (02129) 1444            E-Mail: info@aschua-uhlen.de
Am Höfgen 13 - 42781 Haan        Telefax:  (02129) 59980          Homepage: www.aschua-uhlen.de                            

RUDOLF UHLEN GmbH
Arbeitsschutzartikel für die Stahlindustrie
Die Rudolf Uhlen GmbH ist ein Hersteller 
von Persönlicher Schutzausrüstung (PSA) 
für den Gesichtsschutz. Besonders für die 
Stahlindustrie und für Gießereien bieten wir 
spezielle Lösungen im Bereich des 
Hitzeschutzes an. Wir produzieren:

  Helmhalterungen  

  Goldbedampfte Schutzscheiben
  Hitzeschleier aus Drahtgewebe
  Bochumer Brillen 
  Klappbrillen am Helm

Wir fertigen die Schutzscheiben auch gemäß 
Ihrer individuellen Anforderungen an. 
Sprechen Sie uns an!
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Gemeinsames Paddeln von 
Vorstand und Jugendvorstand

Jung und älter waren wir alle vereint, bei 
der Vorstandsaktion vom 15. Juli 2018. 
Der Jugendvorstand und der Vorstand 
waren gemeinsam an einem sonnigen 
Sonntag Paddeln an der Bevertalsperre.
Wir haben uns um 15.00 Uhr an un-
serer Halle (MTV-Halle) getroffen und 
sind dann zusammen zum Gewässer 
gefahren. An der Bevertalsperre ange-
kommen picknickten wir mit dem mit-
gebrachten Essen und stießen auf einen 
schönen Tag an.

Mit vollem Magen und strahlenden Ge-
sichtern lagen wir in der Sonne, lachten 
und sprachen über vereinsinterne The-
men. Nachdem wir dann verdaut hat-
ten, sprangen wir kurz ins Wasser und 
schwammen eine Bahn, bevor dann die 
Hauptattraktion startete.

Gegen 17.30 Uhr liehen wir uns Kanus 
aus und paddelten über die Talsperre 
hin zu einem anderen Ufer, wo wir an-
legten. Nachdem alle angelegt hatten, 
brauchten wir eine Abkühlung und gin-
gen gemeinsam ins Wasser. Um nach 
der kalten Erfrischung wieder zu trock-
nen, legten wir uns in die Sonne und 
der ein oder andere trank ein Bier oder 
Apfelschorle. Auf dem Rückweg kamen 
wir an kleinen „Klippen“ vorbei, wo Ju-
gendliche mit einem Seil rüber schwan-
gen und dann lustige Kunststücke ins 
Wasser machten. Daraufhin wollten 

ein paar Abenteuerlustige von uns das 
auch machen und kletterten die Klip-
pen hinauf und probierten sich in ihren 
Springkünsten aus. Das sah zwar nicht 
so gut wie bei den Jugendlichen aus, 
aber trotzdem elegant.

Nachdem wir die Kanus weggebracht 
hatten (ca. 19.30 Uhr) und uns umge-
zogen hatten, aßen wir gemeinsam die 
Reste von unserem Picknick und spiel-
ten zur Verdauung Spikeball.

Gegen 20.30 Uhr traten wir die Heim-
reise an und beendeten damit diese 
schöne und gelungene Vorstandsaktion.

Charlotte, Mitglied des Jugendvorstandes
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Familienzeit

Auf Initiative von Daniela Neumann 
vom Bündnis für Familie, des Stadt- 
sportbunds und der vier Vereine MTV, 
OTV, TSV und WMTV wurde in diesem 
Herbst ein neues, monatlich stattfin-
dendes Sportangebot ins Leben geru-
fen, das zum Ziel hat, das gemeinsame 
Sporttreiben von Eltern und Kindern zu 
ermöglichen und zu fördern. 

Dabei richtet sich das Angebot gerade 
auch an Familien, die (noch) nicht in  
einem Sportverein Mitglied sind. 

Unter wechselnder Federführung der 
Vereine findet die FAMILIENZEIT jeweils 
in deren Halle statt. Nachdem schon 

die ersten beiden Termine recht gut 
besucht waren, fanden sich bei „unse-
rem“ Termin am Sonntag, 4. November,  
mehr als 80 Eltern und Kinder in der 
MTV-Halle ein! Eine echte Herausfor-
derung für unsere Übungsleiter*in-
nen Christiane, Daniela, Silke und 
Volker, die sie aber selbstverständ-
lich souverän gemeistert haben.  
Neben einem „Mega-Kinderturnen“ gab 
es noch Tischtennis und Aroha für die 
Großen und natürlich als Highlight das 
Turnen auf unserer Airtrackbahn. 

Die nächsten Termine finden am  
2. Dezember 2018 und am 6. Januar 
2019 beide beim WMTV statt.
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Großes MTV Sommerfest

140 Jahre alt wird der Merscheider TV 
in diesem Jahr und die Stimmung beim 
diesjährigen Sommerfest passte bes-
tens zum runden Geburtstag. Die ca. 
400 Gäste erlebten die MTV Sportanla-
ge als wunderbaren Ort zum Verweilen.

Auf der Wiese tummelten sich die Akti-
ven bei zahlreichen Spielaktionen, be-
sonders die Airtrackbahn, die Minitramps 
und die Hüpfburgen erfreuten sich größ-
ter Beliebtheit, es wurden aber auch die 
verschiedensten Bälle, Kugeln, Schläger 
und andere Wurfgeräte geworfen und 
geschwungen. Vorführungen aus den 
eigenen Gruppen, ein Beachvolleyball 
Showmatch der besten Solinger U20 
SpielerInnen sowie die Ehrung der Mit-
glieder zur „runden“ Mitgliedschaft un-
terhielten auch diejenigen bestens, die es 
sich auf der Clubhausterrasse mit leckerer 
Verpflegung gemütlich gemacht hatten.

Dass Musik und Sport oft eng beieinan-
der liegen, zeigte sich im musikalischen 
Teil der Veranstaltung. Mit Em Brass, 
Flawless und der Kottenband wurde ein 
vielseitiges musikalisches Programm  
geboten, ermöglicht dadurch, dass in 
allen Bands aktive Sportlinnen oder 
Sportler des MTV auf der Bühne stan-
den. Und so ging das Fest noch gutge-
launt bis in die frühen Abendstunden 
weiter.
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Mittwochs Abteilung

Am 2. September 2018 wurden unsere 
Abteilung auf dem Heinz-Peters Platz 
während des Sommer Sportfestes des 
MTV zum 60 jährigen Bestehen der 
Gymnastikabteilung geehrt. Vom Verein 
gab es als Ehrengabe für jede Gymnastin, 
die zum Fest erschienen war, einen Über-
raschungswürfel mit einem 60 Jahre Em-
blem und süßem Inhalt. Bei der „Produ-
zentin“ Manuela Hoppe haben wir uns 
mit einem Blumenstrauß bedankt. Dies 
war eine gelungene Überraschung.

Vorausgegangen war am 8. August 18 das 
„Bergische Kaffeetrinken“ mit 40 Frauen 
im Haus Rüdenstein. Dieses Event wurde 
aus eigenen „Ersparnissen“ der Abtei-
lung finanziert und fand großen Anklang.  
(siehe Titelbild)

Ab Ende August steht fest, das Silke Mer-
ten, die ja bereits mittwochs von 18.00 
bis 19.00 Uhr unsere Frauen bewegt, 

Tennisabteilung

Jugend Stadtmeisterschaften

Bei den Jugend Stadtmeisterschaften 
waren in diesem Jahr ebenfalls viele 
MTV Talente am Start. Pokale konnten 
Pytagore Krause als Stadtmeister sowie 
Nele Haas, Niklas Trüb, Leon Schmitz 
und Florian Trüb ergattern. 

Alle Teilnehmer vom MTV: Mädchen: 
Annika Selbach (U12), Nele Haas (MU 
18); Jungen: Florian Selbach, Kaishu 
Matsuyama, Felix Schmitz (alle U12),  
Florian Trüb, Moritz Hoppe, Grego Krau-
se (U14), Niklas Trüb, Leon Schmitz 
(U16) und Pytagore Krause (U18). Als 
neuen Stadtmeister U18 gratuliert der 
MTV Pytagore Krause, super Leistung!

auch die Stuhlgymnastik im Anschluss 
von 19.00 bis 20.00 Uhr als Übungslei-
terin betreut.

Wir, die wir immer noch als Abteilung 
bestehen, sind der Meinung, damit eine 
gute Wahl getroffen zu haben. Also für 
Silke und uns weiter Toi, Toi, Toi.

Im Laufe des Jahres wurden und werden 
noch 6 langjährige Mitglieder unserer 
Abteilung 80 Jahre alt und sind immer 
noch in der Halle voll dabei. Auch im Jahr 
2019 werden 3 Frauen 85 Jahre und wei-
tere 3 Frauen 80 Jahre alt. Bleibt schön 
gesund, damit wir das auch feiern kön-
nen. Die ab 70 Jahre aufwärts Geburts-
tag feiern nennen wir hier gar nicht, die 
sind noch viel zu jung. Der letzte Turn-
mittwoch vor Weihnachten wird wieder 
der Termin für unsere Weihnachtsfeier 
im Vereinsheim sein. Damit lassen wir 
2018 ausklingen.

Inge Blitz
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Sommer Medenspielsaison 

Am 1. Mai starteten einige MTV Mann-
schaften in die Sommer Medenspiel-
saison. Besonders stolz ist unser MTV, 
dass wir in fast jeder Altersklasse ver-
treten sind. Bei den Männern gibt es die 
Herren, Herren 30, Herren 40 und zwei  
Herren 50 Mannschaften. Bei den Da-
men sind die Damen, Damen 40 und die 
Damen 50 aktiv. Hier würden wir uns 
auch sehr über eine Damen 30 Mann-
schaft für 2019 freuen. 

Alle Medenspiele sind bereits ausgetra-
gen und leider gibt es sportlich hier kei-
ne Aufstiege zu vermelden. Die Herren 
50 mussten sich knapp aus der Bezirks-
liga verabschieden, werden aber in 2019 
wieder diese Klasse anpeilen. Bei den 
Damen war der Kader sehr groß, eine 
Verstärkung vom Haaner TC ließ den 
Kader auf 18 Damen ansteigen. Hier 
war Rotieren angesagt, damit jeder mal 
zum Einsatz kommen konnte. Letztlich 
wurden die Damen in ihrer Gruppe mit 
3 Siegen Fünfter. Die Damen 40 konn-
ten ebenfalls 3 Siege erkämpfen und 

landeten auch auf dem 5. Platz in der 
Endtabelle. Die Damen 50 konnten im 
letzten Spiel noch einen Sieg ergattern 
und wurden Vorletzter in der Gruppe. 
Bei den Herren gab es auch frischen 
Wind durch neue Spieler. Trotz Verstär-
kung konnte man nur 2 Siege holen, was 
aber zu einem guten 4. Platz in der 6er 
Gruppe gereicht hat. Zu den Herren 30: 
Hier gab es die meisten Veränderungen 
wie auch bei den Herren 40. Aufgrund 
der Neumeldung einer zusätzlichen 
Herren 40 mussten die Teams hier neu 
gemischt werden. Sehr viele ehemalige 
WMTV Spieler konnten die Mannschaft 
um die Füchse und Jonas Reckermann 
gut beleben, aber auch einige Neuzu-
gänge verstärkten die Mannschaft, die 
mit einem festen Kader von 13 Män-
nern an den Start ging. Letztlich holte 
man 3 Siege und festigte einen guten 4. 
Platz in der BKA. 

Bei den Herren 40 gab es durch die TSG 
Verstärkung und wir konnten die Mann-
schaft direkt für die BKA melden. Hier 
wurde der ebenfalls 13 Männer umfas-
sende Kader in der Tabelle Vierter und 
konnte 2 Siege erspielen. Bei den Her-
ren 50 war es eine sehr enttäuschende 
Saison wie bereits beschrieben. Einige 
Ausfälle sorgten leider für den Abstieg, 
der absolut hätte vermieden werden 
können. Ein Sieg brachte zwar immer-
hin den vorletzten Tabellenplatz, aber 
es gibt leider zwei Absteiger! Die zweite 
Mannschaft der Herren 50 wurde mit 
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einem Sieg leider letzter und muss für 
2019 in der BKB antreten. Das Team um 
unseren Abteilungsleiter Werner Risch-
ke zeigte aber auch hier eine Mann-
schaft, die viel Spaß am Tennis hat!
 
Clubmeisterschaften

Bei den diesjährigen Clubmeisterschaf-
ten gibt es einige Überraschungen. Bei 
den Kids der U12 gewann im Finale 
Kaishu Matsuyama gegen Florian Sel-
bach. Beim Spiel um den dritten Platz 
war Felix Schmitz über Annika Selbach 
erfolgreich. Bei den U15 konnte Florian 
Trüb wieder einmal einen Sieg gegen 
Moritz Hoppe erkämpfen. Bei den Da-
men hat sich Nele Haas gegen Angeli-
na Hargitai durchsetzen können. Das 
Damen Doppel Ü100 ging an Anette 
Heupgen und Christine Kleist. Bei den 
Herren triumphierte Rüdiger Werk über 
Fabian Thäter. Beim Doppel gewannen 
kampflos die beiden Füchse Thorsten 
und Tobias gegen Volker Eigemann und 
Bernd Ohliger. Das Herren Ü50 Finale 
wurde in einem sehr spannenden Final-
spiel von Frank Kahn gegen Heinrich Re-
spondek gewonnen und bei den Ü100 
Doppeln war wieder einmal Rüdiger 
Werk mit Dirk Bremer erfolgreich, die 
gegen Thomas Hoppe und Ralf Hölzel 
in einem ebenso spannenden Match 
erfolgreich waren. Zuletzt noch die Mi-
xed Gewinner. Die Sieger sind in 2018 
Dagmar Preker und Thomas Hoppe. Sie 
bezwangen Nele Haas und Niklas Trüb.  

Jugend Medenspielsaison 2018

Es wurden insgesamt 3 Jungenmann-
schaften (U12, U15 und U18) gemel-
det. Eine super Leistung brachten die 
U18, welche in diesem Jahr den Auf-
stieg vermelden konnten. Das Team um 
Pyatagore Krause, Niklas Trüb, Sebasti-
an Scholl, Darius Voget, Florian Trüb und 
Janik Pröpper freut sich schon auf 2019.
Die neue U12 konnte eine tolle erste 
Saison erleben. Für alle Kids waren es 
die ersten Medenspiele überhaupt. Hier 
konnten von 4 Spielen sogar 2 Spiele 
gegen die TSG und gegen Velbert ge-
wonnen werden. Die U12 besteht aus 
folgenden Spielern: Felix Schmitz, Kais-
hi Matsuyama, Florian Selbach, Levi 
Pleithner, Mats Meier und Max Böhm. 
Auch die U15 wurde erstmals wieder 
gemeldet und man konnte einen tollen 
zweiten Platz erspielen. Lediglich der 
TC Wiescheid konnte nicht bezwungen 
werden, sonst hätten die Kids als Auf-
steiger festgestanden. Das Team be-
steht aus: Florian Trüb, Grego Krause, 
Benjamin Böhm, Raphael Mergehenn, 
Constantin Bach, Leon Schmitz, Robert 
Weeke und Mika Böhm
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Steffi Becker Cup

Am 6. Oktober fand der traditionel-
le Steffi Becker Cup zum mittlerweile 
fünften Mal statt. Zu diesem tollen Mi-
xed Turnier hat unser Sportwart Simon 
eingeladen und es fanden wieder sehr 
interessante und schöne Spiele statt. 

Sieger waren wie bereits im Vorjahr die 
Mixed Paarung Carola und Michael Trüb. 
Herzlichen Glückwunsch! 

Thorsten Selbach
MTV Pressewart Tennisabteilung
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Prellball

Frisch, fromm, fröhlich, frei

Getreu dem Motto unseres alten Turn-  
vaters Jahn trafen sich am 1. November 
17 Prellballer, Tischtennisspieler und 
Freunde an der Turnhalle zur diesjährigen 
Herbstwanderung mit anschließendem 
Königskegeln.

Kegelkönig Hubert hatte die Tour ausge-
arbeitet und nachdem sicherheitshalber 
noch der letzte Schirm aus dem Auto ge-
holt war, zog der Tross zunächst in Rich-
tung Lochbachtal. Im Tiefendick wurde 
noch ein wenig Flüssigkeit aufgenommen, 
um so gestärkt den Anstieg nach Wald in 
Angriff zu nehmen.

Museumsdirektor Wolfgang Günther er-
wartete uns schon am Walder Kotten 
und ließ uns in seinem Privatkino Platz 
nehmen. Gemeinsam mit unseren Kind-
heitshelden Dick und Doof führte er uns 
zurück in die Zeit des Stummfilms. Es ist 
doch immer wieder erstaunlich, was zwei 
Personen auf schmalen Stahlträgern in 

luftiger Höhe oder in engen Revisions-
schächten auf der Straße mit und ohne 
Hosen so alles anstellen können!

Froh gelaunt ging es von dort bei leichtem 
Regen eine Straße weiter ins evangelische 
Altenzentrum, wo wir mit Kaffee und Ku-
chen bewirtet wurden.

Die letzte Etappe führte uns dann ins 
Kegelcenter Schwerthof, wo es nach ein 
paar Aufwärmspielchen schließlich ernst 
wurde und der neue König ausgekegelt 
wurde. Wie in den vorhergehenden Jah-
ren lieferten sich alle Kegler einen engen 
aber fairen Kopf- an Kopfstreit um den 
heißbegehrten Ehrentitel, so dass es auch 
diesmal einiger Rechenkünste bedurfte, 
um den Sieger zu ermitteln. Nach dem 
Abendessen war es dann endlich so weit: 
König Hubert musste abdanken und zum 
neuen König wurde unser Tischtennis-
freund Rainer Dorn erklärt – nach dem 5:0 
Sieg seiner Leverkusener gegen Mönchen-
gladbach im Fußball-Pokal schon sein 
zweites Highlight in dieser Woche!

Obwohl die avisierte Besichtigung des 
Hubschrauberlandeplatzes leider witte-
rungsbedingt ausfallen musste, auch hier 
noch einmal ein großer Dank aller an Hu-
bert für die Organisation einer harmoni-
schen Herbst-Tour.

Lang schallt‘s an der Foche noch:
„König Rainer lebe hoch!“
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Prellball / TT
Weihnachtsfeier
am Sonntag, den  
9. Dezember 2018
(2. Advent)

16.00 Uhr
Vorglühen auf dem 
Aufderhöher Weihnachts-
markt (Bethanien)

Wir treffen uns im Bereich 
Bühne/Glühweinstand

18.00 Uhr
Abendessen im 
Bergischen Hof 
(Buffet 15,00 Euro p.P.)

Anmeldungen bitte an  
Richard oder Harald !

Berichte aus den Abteilungen
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Volleyball

Hallo volleyballinteressierte MTVer,-
jetzt geht es rund. Der Ball fliegt wieder 
dem Gegner um die Ohren. (hoffentlich)

Damen
Die SG Damen der Bezirksliga müssen 
zu Saisonbeginn urlaubsbedingt mit 
knappem Personal auskommen. Des-
halb gingen die ersten beiden Spiele 1:3 
und 2:3 verloren. Wenn die positive Ten-
denz anhält, müsste das nächste Spiel 
demnach gewonnen werden. Da auch 
dann die Jugendspieler einsetzbar sind, 
hoffe ich auf eine Leistungssteigerung.

Damen I Bezirksklasse
Nach ihrem Aufstieg in der letzten 
Saison, starten die Damen I nun in der 
Bezirksklasse. Das erste Spiel fand in 
Velbert statt, wo wir gegen die SSG 
Wuppertal antreten mussten. Im ersten 
Satz konnten wir mit guten Aufschlägen 
und gezielten Angriffen die Gegnerinnen 
gut in Schach halten. In den drei weite-
ren Sätzen fehlte es an der Kontinuität 
bei den Aufschlägen und in der Annah-
me, so dass es am Ende 1:3 für die Wup-
pertalerinnen hieß. Für die weiteren 
Spiele muss man nun hoffen, dass wir 
die Kontinuität besitzen, die Sätze kon-
zentriert durch zu spielen, um am Ende 
der Saison die Klasse halten zu können.

Damen II Kreisliga
Mit ganz neuer Besetzung starteten die 
Damen II, bestehend aus den Jugend-
spielerinnen und Verstärkung von jun-
gen Damen, in die erste Saison in der 

Damen Kreisliga. Gegen die technisch 
- starke Mannschaft der SG Langenfeld 
hieß es ins Spiel zu kommen und so 
viele Punkte wie möglich zu gewinnen. 
Dies gelang im ersten Satz nur mäßig, 
in den weiteren beiden Sätzen kam die 
Mannschaft besser ins Spiel und konn-
te so Punkt für Punkt machen. Am Ende 
hieß es 6:25, 13:25 und 19:25 Wer noch 
Lust hat, diese Mannschaft zu unter-
stützen, kann gerne zu den Trainings-
zeiten Dienstag von 17.30 bis 18.45 
Uhr MTV Halle und Mittwoch 18.00 bis 
20.00 Uhr in der Turnhalle Bausmühlen-
straße vorbei schauen. 

Leider mussten unsere Anfänger-Traine-
rinnen wegen des Studiums das Training 
aufgeben, da es zeitlich nicht mehr zu 
vereinbaren war. Glücklicherweise ha-
ben sich die Trainer der Hobby Mixed 
bereit erklärt, für die Übergangszeit das 
Training zu leiten, damit es nicht aus-
fallen muss. Wir arbeiten schon an ei-
ner neuen festen Trainerlösung und sind 
zuversichtlich, das bald aus den eigenen 
Reihen hinzubekommen.

Die Hobby Mixed Mannschaft trainiert 
so intensiv wie nie zuvor und zwar frei-
tags von 20.00 bis 22.00 Uhr. Leider wird 
erst Anfang November in den Spielbe-
trieb eingegriffen. Das erste Spiel ist 
gleich ein Heimspiel am 11. November  
in unserer Halle. Jeder ist herzlich will-
kommen, die Mannschaft zu unterstüt-
zen. Ziel ist sicherlich wieder ein oberer 
Platz in der aktuellen Liga. Glücklicher-
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weise haben wir ja im Damenbereich 
auch aus den unteren Damenligen noch 
genug Aushilfspersonal, wenn die Spie-
lerinnendecke mal dünn werden sollte.
Insgesamt klappt das Aushelfen bei den 
Spielen und beim Training in unserem 
Verein immer besser. Insbesondere das 
Techniktraining am Freitagabend wird 
von Spielern/innen aus allen Mann-
schaften gut angenommen. Alle Mann-
schaften freuen sich immer über Zu-
schauer und natürlich auch lautstarke 
Anfeuerung. Schaut doch einfach mal 

auf die Tabellenstände auf der Home-
page, da sind auch die nächsten Spiele 
aufgeführt. Vielleicht ist ja die Spielhal-
le direkt in eurer Nähe.

Allen Vereinsmitgliedern, insbesondere 
aber allen Volleyballern und Volleybal-
lerinas wünsche ich ein frohes Weih-
nachtsfest und einen guten Rutsch in 
2019 und natürlich viele direkte Punkte.

Dietmar 
Blitz

Berichte aus den Abteilungen
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Zirkus

Ein Rückblick auf das vergangene 
Zirkusjahr

Unsere „Kleinen“, d.h. Kinder im Grund-
schulalter, arbeiteten fleißig an ver-
schiedenen Grundlagen wie Gleichge-
wicht, Körperspannung, Koordination 
- mit vielen Spielen und Übungen bis 
hin zu ersten akrobatischen Fähigkei-
ten: Rollen - auch über Hindernisse, 
kleine Pyramiden, Erklimmen des Ver-
tikaltuchs mit der richtigen Technik. 
Die ältere Zirkusgruppe, 5. - 8. Klasse, 
trainierte viel Boden- und Partnerakro-
batik, auch auf unserer Air-Track-Bahn.
Ein schöner Saisonabschluss der beiden 
jüngeren Gruppen waren die gelungenen 
Auftritte beim Spielfest am Weyersberg 
und bei unserem MTV-Sommerfest  
(s. Fotos), hoffentlich von vielen von 
Euch gesehen.

Nach den Sommerferien wechselten 
einige Mädchen von der kleinen in die 
ältere Gruppe und stellen sich nun mit 
viel Spaß und Elan neuen Herausfor-
derungen. In dieser Gruppe würden wir 
uns noch über Verstärkung freuen: 5. - 8. 
Klasse, donnerstags von 17.30 - 18.30 
Uhr. Viel Zuwachs gab es dagegen schon 
in der kleinen Gruppe, die mit ca. 20 
Kindern nun gut gefüllt ist. Die großen 
Zirkusmädchen, die sich bereits im ver-
gangenen Jahr durch den Wechsel von 
fünf Mädchen aus der mittleren Grup-
pe verstärkt hatten, erleben im Moment 
einen stetigen Wechsel der Teilneh-
merinnen durch Praktika, Auslands- und 
Studienaufenthalte etc. eines Teils der 
Mädchen. Trotzdem arbeitet die Gruppe 

weiter und konnte beim Sommerfest so-
gar einen kleinen Akrobatikauftritt zei-
gen. Derzeit wird das Training durch den 
Einsatz von externen Trainer*innen auf-
gewertet, die durch eine Förderung der 
Landesarbeitsgemeinschaft Zirkuspä-
dagogik e.V. bezahlt werden können. 
Aber auch aus den eigenen Reihen 
gibt es Verstärkung: Carlotta Kauka, 
die schon im letzten Jahr ihr Übungs-
leiterinnen-Praktikum in der kleinen 
Gruppe absolvierte, ist nun zusätzlich 
als Übungsleiterin in der 2. Gruppe im 
Einsatz. Jannis Wiethoff, den meisten 
schon durch sein Bufdi-Jahr bei uns be-
kannt, verstärkt uns in der 1. Gruppe.
Möglich ist das zurzeit durch eine be-
sondere Förderung der LAG Zirkuspä-
dagogik, wofür wir sehr dankbar sind.
Abschließend kann man nur sagen, der 
MTV-Zirkus bleibt ständig in Bewegung!

Es grüßen Euch Petra, Lisa, Volker, 
Carlotta und Jannis
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Die LAG-Zirkuspädagogik ermöglicht 
auch einen Zirkus-Workshop, beim 
neugegründeten monatlichen offenen 
Zirkustreff, bei dem für zwei Stunden 
externe Referenten eingeladen werden 
und im Anschluss freies Training statt-
findet.

Zwei gut besuchte Workshops gab es 
bereits, zum einen zum Thema Luftakro-
batik mit dem Schwerpunkt Vertikaltuch 
mit Lisa Hornung sowie zum Thema 
Balance mit den Schwerpunkten Ton-

Offener Zirkustreff
nen- und Kugellaufen und Jonglage mit 
Herrn Peters vom Verein Tatendrang e.V.

Der offene Zirkustreff richten sich an 
junge Leute zwischen 12 und 26 Jahren, 
der Kostenbeitrag beträgt 3 Euro für 
Mitglieder und 5 Euro für Nicht-Mit-
glieder. 

Der letzte Workshop dieses Jahr findet 
am Sonntag, 2. Dezember von 10.00 bis 
13.00 Uhr zum Thema Partnerakrobatik 
statt. Wir freuen uns auf viele Zirkus-In-
teressierte.
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Wie bereits in der letzten Zeitung berich-
tet wurde, ist Lenja Königs aus unserer 
Theatergruppe Young Motion für einen 
Preis der Walder Theatertage nominiert 
gewesen. Nun können wir stolz berich-
ten, dass Lenja den Preis „beste Schau-
spielerin“ am 30. Juni im Rahmen der 
Theatergala verliehen bekommen hat.

Lenja hatte sich schon über die Nomi-
nierung riesig gefreut und war nach dem 
Gewinn der Auszeichnung über glück-
lich. Wir freuen uns mit ihr.

Lisa

Berichte aus den Abteilungen

Beste Schauspielerin 

Handball

Wir melden uns doch noch einmal. 
Am Ende der Saison 2017/2018 verab-
schiedeten wir uns schweren Herzens 
von 3 unserer Spielerinnen. Christin 
Storck sucht die Herausforderung in der 
Oberliga beim TV Witzhelden, Janine 
Lazzara-Westmeier und Rabea Blum be-
enden ihre aktive Handballer-Laufbahn. 
Mit unserem neuen Trainer Sven Sie-
mens starteten wir in im Juni in die 
Vorbereitung. Unsere Neuzugänge, Ma-
rie Isenburg (TV Haan), Nina Patzwahl 
(Adler Königshof), Joanna Guggenmos 
(Adler Haan) und Jana Wodicka (WMTV 
Jugend) integrierten sich prächtig und 
sind in jeder Hinsicht eine Bereicherung. 
Der Saisonstart verlief ganz gut und so 

konnten wir uns schnell im Mittelfeld 
festsetzen. Besser geht immer, deshalb 
streben wir einen oberen Mittelfeld-
platz an. Wie immer ist die Verbands-
ligagruppe so besetzt, dass jeder jeden 
schlagen kann. Wir werden sehen, wo 
wir am Ende landen – werden aber si-
cher mit den Abstiegsrängen nichts 
zutun haben. Für alle die sich mal live 
einen Einblick machen wollen: Unsere 
Heimspiele finden meistens samstags 
um 17.30 Uhr in der Sporthalle Vogel-
sang statt. Die Termine bitte der aktuel-
len Tagespresse entnehmen.  

Wir freuen uns über jeden Zuschauer. 
Bis dahin bleibt sportlich.
1. Damen Handball
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Jugend

Und schon ist ein Jahr um. Der Jugend-
vorstand mit dem Jugendsprecher Phi-
lipp Bartoschek und seinem Vertreter 
Jannis Wiethoff haben ihr erstes Jahr im 
Verein gemeistert und eine Menge auf 
die Beine gestellt.

Die neun Jugendlichen des Jugendvor-
standes engagieren sich momentan 
sehr regelmäßig und planen außer-
sportliche Events für die Vereinsjugend. 

Jugendvorstand

Wir, besonders ich als Jugendwartin, bin 
dem Jugendvorstand für diese Aktionen 
sehr dankbar und möchte mich sehr 
bei euch auf diesem Wege noch einmal 
bedanken. Am 16. November findet die 
diesjährige Jugendversammlung statt 
und wir hoffen, dass der Jugendvor-
stand noch weitere Unterstützung be-
kommen wird. 

Lisa

Das erste „Jugendgrillen“ hat am  
08. Juni stattgefunden. Mit viel En-
gagement stellte der Jugendvorstand 
ein reichlich leckeres Buffet für alle 
Jugendlichen ab 16 Jahren zusammen. 
Zum Nachtisch wurde die neue Zucker-
wattemaschine mit Erfolg eingeweiht.  
Es war ein wirklich netter Abend. 

Lisa & Jannis

Jugend- Grillen auf dem 
Heinz-Peters-Platz
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So schnell vergeht die Zeit, und schon 
wieder ist ein erfolgreiches, tolles Event 
vorübergegangen: Das Zelten auf dem 
Heinz-Peters-Platz. 

Aber keine Angst, falls ihr nicht dabei 
wart, es besteht Wiederholungsbedarf.
Alle Kinder waren glücklich und zufrie-
den, egal ob beim gemeinsamem Grillen 
oder beim Zelte aufbauen. Direkt zu Be-
ginn spielten wir „Hinsbeck-Fangen“, so-
dass sich alle schnell kennenlernten. Im 
Laufe des Abends wurde vom Zombieball 
über Fußball bis hin zum Beachvolley-

Zelten auf dem Sportplatz

ball alles gespielt. Nach den Ballspielen 
brachen wir zu einer Nachtwanderung 
durchs Lochbachtal auf. Gegen 24.00 
Uhr kehrten wir zurück zu den Zelten 
und die meisten legten sich zum Schla-
fen hin. Wer noch Lust hatte, etwas zu 
machen, konnte mit den Betreuern Kar-
tenspielen oder einfach nur chillen. Am 
nächsten Morgen frühstückten wir unter 
blauem Himmel. So gegen 11.00 Uhr en-
dete unsere gemeinsame Zeit. Der Plan 
besteht: das machen wir noch einmal.

Charlotte Wanninger
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Weiterhin ist der Jugendvorstand mo-
tiviert bei der Sache und hat am 21. 
September einen geselligen Abend für 
Jugendliche des Vereins auf die Beine 
gestellt. Der Abend war ein voller Erfolg, 
rund 30 Jugendliche aus den verschie-
denen Abteilungen Badminton, Zirkus, 
Turnen, Volleyball & Tennis waren dabei 
und haben sich die selbst gemachten 
riesigen Burger schmecken lassen. Im 
Anschluss an das leckere Essen wurde 
noch in geselliger Runde gemütlich Kar-

Burgeressen im 
Vereinsheim

Jugend

ten gespielt. Es hat viel Spaß gemacht 
und die Jugendlichen hatten einen wirk-
lich schönen Abend. 

Jannis & Lisa

I Bims 1 Smartphone ist ein Tanzthea-
terstück welches vom 16. Juli bis 20. Juli 
im Vereinsheim des Merscheider Turn-
vereins stattfand. Insgesamt neunTeil-
nehmerinnen haben in der ersten Feri-
enwoche ein 25 minütiges Theaterstück 
auf die Beine gestellt. Es wurde unter 
der Anleitung von Larissa Bussmann 
viel geprobt und ausprobiert, es wurden 
neue Freundschaften geschlossen, ge-

Tanztheaterwoche 

meinsam gekocht und Spaß gehabt. Die 
Teilnehmerinnen waren mit ihren Ideen 
am Prozess des Stücks die ganze Zeit 
beteiligt und hatten die Möglichkeit, 
sich mit der Handhabung des Smart-
phones kritisch auseinanderzusetzen. 
Insgesamt ist ein buntes, ein wenig ab-
surdes aber doch an der Realität nahes 
Theaterstück entstanden, welches den 
Eltern, Verwandten und Freunden am 
20. Juli präsentiert wurde.



32

Fast gehetzt scheint die diesjährige 
Saison zu laufen, denn durch die zeit-
liche Umstellung der Einzelturniere 
(also Ranglisten und Kreis-, Bezirks-, 
Westdeutschen Meisterschaften) fin-
den in diesem Jahr zwei Westdeutsche 
in einem Jahr statt, im Januar die aus 
der Saison 17/18 und nun die aus der 
Saison 18/19. Entsprechend knubbelten 
sich die Turniere in den letzten Wochen. 
Aber da bei den Westdeutschen Meis-
terschaften auch für unsere besten 
Spielerinnen und Spieler Endstation 
sein wird (Ergebnisse werden ganz aktu-
ell angehängt), können sich nun alle auf 
die Mannschaftsspiele konzentrieren.

Unsere Schülermannschaft steht in der 
Bezirksliga als Tabellenführer super da, 
die vier Jungs und zwei Mädchen haben 
schon hart umkämpfte tolle Siege er-
zielt, weiter so!

Badminton 

Bei der Jugendmannschaft in der Be-
zirksliga und der U13 ist die Punktaus-
beute noch mager, jeweils ein Spiel 
konnte bisher unentschieden gespielt 
werden und so ist das Ziel, den vorletz-
ten Platz Richtung oben zu verlassen, ge-
wiss für alle ein toller Anreiz. Vor allem 
bei der Jugend liegt das Geheimnis wohl 
am ehesten darin, mit einer komplett 
spielfähigen Mannschaft zu starten, 
dann klappt das mit den Punkten auch.

Einen spielerischen Senkrechtstart legte 
das U11 Team hin, zum ersten Mal in der 
Liga dabei und direkt wurden die ersten 
Spiele mit 6:0 gewonnen, das ist wirk-
lich eine große Freude, hier stimmen 
Engagement und Begeisterung absolut. 
Getrübt wird die Freude durch einen 
Meldefehler unsererseits (weil die drei 
Spieler, die schon im letzten Jahr dabei 
waren, aus Versehen zunächst in der 
U13 Mannschaft gemeldet wurden und 
der Verband sich weigerte, diesen Feh-
ler zu korrigieren, obwohl wir ihn zwei Schülermannschaft

Jugend, es fehlen Jen und Niklas; U13, es fehlt Zoe
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Jugend

Wochen vor dem ersten Spiel bemerkt 
und um Korrektur gebeten hatten) wer-
den die Spiele derzeit nicht gewertet. 
Hier ist aber unser aller Meinung: Es 
zählt, was auf dem Spielfeld geschieht, 
und was die Funktionäre in ihrer Engs-
tirnigkeit daraus machen, ist Problem 
des Badmintonlandesverbandes. 

Um die gute Nachwuchsarbeit nicht 
abreißen zu lassen, geht natürlich auch 
die Talentförderung in Kooperation mit 
der Grundschule weiter und so startete 
nach den Sommerferien eine neue AG, 
in der ca. 12 Kinder die ersten Bälle über 
das Netz schlagen.

Es ist schön, auf ein mittlerweile recht 
stabiles Trainerteam aus unseren eige-
nen Nachwuchstrainern bauen zu kön-
nen: Mit Philipp, der sich gerade zum 
B-Trainer ausbilden lässt, und unseren 
drei C-TrainerInnen Nils, Malte und Rie-
ke und Trainerin-Oldie Katrin wird zur 
Zeit am Trainingskonzept gearbeitet, 

und die fünf schaffen es, sich gegensei-
tig so zu unterstützen und vertreten, 
dass trotz der vielfältigen zeitlichen 
Belastungen (Ausbildung, Stundenplan-
veränderungen, Klausuren etc.) unser 
Training stimmt.

Durch die Schließung der Humboldt-
halle als Trainingsstätte an zwei Tagen 
ist dies um so mehr eine Herausforde-
rung, aber wie so oft … siehe da es geht!

Wir freuen uns, wenn bei den zwar nicht 
so häufig, aber doch regelmäßig statt-
findenden Spieltreffs für Alle am Sonn-
tagnachmittag  (Termine am Schwar-
zen Brett und auf der Homepage) auch 
andere MTV-ler den Weg auf die Bad-
mintonfelder finden um einfach mal ein 
bisschen zu spielen, Schläger und Bälle 
sind vorhanden.

Badminton U11 mit Text, es fehlen Tinus und Torben

Badminton U13
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Wie jedes Jahr hat die Solinger Bad-
minton Fachschaft ein Badmintoncamp 
ausgerichtet, der Merscheider Turnver-
ein führte es für Kinder bis 15 Jahre mit 
Trainern verschiedener Vereine durch. 
Dies fand in der zweiten Ferienwoche 
statt, sprich vom 23. Juli bis einschließ-
lich dem 27. Juli 2018. 

Unter der Leitung von Fabian Thoma-
schewski (19), Nils Wiethoff (18), und 
Malte Niggemeier (16) wurde die ge-
mischte 14-köpfige Gruppe von Kin-
dern im Alter von 7 bis 14 Jahren im 
Badminton geschult. Zu der Gruppe 
gehörten bereits erfahrenere Spieler als 
auch Neulinge. In den vielen Einheiten 
zum Thema Badminton ergab sich so 
unseren Trainern die Möglichkeit, am 
Können der Athleten zu feilen. Neben 
dem reichlichen Angebot an badmin-
tonspezifischem Training wurden zum 
Ausgleich Sportspiele und auch Gesell-
schaftsspiele gespielt. 

Das Mittagessen wurde von der Food-
factory immer frisch serviert und be-
reitete auch den Kindern viel Genuss. 
Nach dem Mittagessen gab es dann 
freie Spielzeit, in welcher zunehmend 
Freundschaften geschlossen wurden. 
Nach der freien Zeit ging es dann wei-
ter mit dem sportlichen Angebot. Das 
Programm fing jeden Tag um 10.00 Uhr 
an, dennoch war Betreuung ab 8.00 Uhr 
möglich. Aufgrund des guten Wetters 
wurde auch der Sportplatz des MTV 
besucht, wo Ultimate-Frisbee gespielt 
wurde und die Kinder sich mit dem 

MTV Badmintoncamp 2018

Gartenschlauch kühl hielten. Der Don-
nerstag wurde bei den Kindern zum 
Höhepunkt der Woche, was vor allem 
an einem Ausflug zur örtlich gelegenen 
Minigolfanlage lag, aber auch an einem 
Filmabend, gefolgt von einer Nacht-
wanderung durch das Lochbachtal. Als 
netten Abschluss des Abends schlief 
die Gruppe auf Matten und mit Schlaf-
säcken in der Halle, wobei jedoch eine 
Fledermaus das Einschlafen verzöger-
te. Die Kinder witzelten schon darüber, 
das Camp in „Batmantoncamp“ umzu-
benennen. Nach einer Weile schafften 
es die Trainer mit viel Mühe und vielen 
Schleusungsaktionen den heimlichen 
Gast aus dem Gebäude zu vertreiben, 
sodass die Kinder zur Ruhe kamen und 
bald auch zu schlafen begannen. Am 
darauf folgenden Morgen wurde der 
Startschuss in den Tag mit einem ge-
mütlichen Frühstück im Vereinsheim 
gegeben. Als einen gelungenen Ab-
schluss konnten die Kinder ihr errun-
genes Können in einem Turnier unter 
Beweis stellen, doch neben Ehrgeiz war 
auch viel Freude am Spiel beteiligt. 

Für alle Beteiligten war das Camp ein 
voller Erfolg und hat viele neue Erfah-
rungen gebracht. Die Kinder haben viel 
über Badminton gelernt, als auch als 
eine starke Gruppe viel gemeinsamen 
Spaß gehabt. Es konnte viel Freude am 
Badminton vermittelt werden und so-
mit ist es auch kein Wunder, dass es 
auch nächstes Jahr wieder ein Badmin-
toncamp geben wird. Der MTV freut 
sich auch dann über viele Anmeldungen.
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Badminton 

MTV Spieler und Spielerinnen bei den 
Westdeutschen Meisterschaften U19

Für die diesjährigen Westdeutschen 
Meisterschaften hatten sich mit Lilli 
und Jule Raßmann, Vincent Hofmeister 
sowie Paul Schenck und Ilias El Ouar-
dani gleich fünf Aktive durch ihre gu-
ten Leistungen im Bezirksvorentscheid 
einen Startplatz erspielt. Paul konnte 
leider nicht starten, für Vincent, der mit 
Partnerin Lorena Hanz vom DJK Solingen 
auch im Mixed starten konnte, gab es je-
weils ein Aus in der ersten Runde. Auch 
Lilli und Jule hatte Lospech in der Klasse 
MD U17, sie mussten direkt gegen die an 
zwei gesetzte Paarung antreten und wa-
ren chancenlos, dann sind solche Turnie-
re durch den Spielmodus im KO-System 
leider viel zu schnell vorbei.

Ilias erreichte die zweite Runde und 
konnte in einem spannenden Spiel ei-
nen dritten Satz, aber leider keinen Sieg 
erzielen. Auch Jonathan Middendorf, 
der nicht mehr für den MTV spielt, aber 
noch immer ein MTV-ler ist, erreichte 
im Einzel die zweite Runde und schied 
dort in einem Dreisatzspiel aus. Auch 
im Doppel konnte er seinen guten Setz-
platz mit Partner Luis Menneken nicht 
nutzen, nach der ersten Runde war das 
Turnier leider vorbei.

Wie schon die letzten Jahre stand auch 
in diesem Jahr wieder in den Sommer-
ferien das Spiele- und Sportcamp auf 
dem Programm. Auch dieses Mal stand 
das Camp wieder unter dem Motto der 
Integration. So sind wir also mit einer 
bunt gemischten Truppe in eine ab-
wechslungsreiche Woche gestartet. Je-
den Morgen haben wir mit einem klei-
nen Aufwärm- und Fitnessprogramm 
angefangen und haben danach diverse 
Sportarten wie Badminton, Volleyball 
und Hockey ausprobiert. Außerdem ha-
ben wir das Lochbachtal erkundet und 

Spiele- und Sportcamp
bei unserer Expedition einen stattlichen 
Flusskrebs entdeckt. Zum der Woche 
gab es dann noch eine kleine Olympi-
ade mit vielfältigen Disziplinen. Danach 
war das diesjährige Camp auch schon 
wieder vorbei.

Jugend
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„Die Deutsche Sportjugend hat im Mai 
2018 den Foto-Wettbewerb „Mein 
Engagement“ veröffentlicht und alle 
jungen Menschen aus den Sportstruk-
turen zwischen 16 und 26 Jahren dazu 
aufgerufen, daran teilzunehmen.“

Und das haben wir getan. Wir haben 
insgesamt drei verschiedene Bilder ein-

Mein Engagement

gesendet und haben kürzlich erfahren, 
dass eins dieser Bilder unter den besten 
50 ist. 

Wir werden einen 10 € Gutschein und 
ein Starterpack bekommen, wir lassen 
uns überraschen.

Lisa

Gemeinsam etwas 
auf die Beine stellen

Engagement frisch wie nieZusammen an einem Strang ziehen
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Jugend

Zirkuswoche

Vom 30. Juli bis zum 03. August haben 
wir die diesjährige Zirkuswoche geför-
dert vom Kulturrucksack im Merscheider 
Turnverein und auf der Außensportanla-
ge durchgeführt. In dieser Woche haben 
wir täglich von 9.00 bis 15.00 Uhr mit 
den 21 Mädchen schwerpunktmäßig in 
folgenden Bereichen gearbeitet:
 ■ Zirkusspiele
 ■ Luftakrobatik (am Vertikaltuch,  
dem Luftring und dem Trapez)
 ■ Bodenakrobatik 
 ■ (bauen von Pyramiden)
 ■ Jonglage (Tellerdrehen)
 ■ Balance (Einrad und Kugellaufen)

Die Woche war ein voller Erfolg, denn 
die Mädchen sind zu einer sehr leis-
tungsstarken Gruppe zusammenge-
wachsen und haben alle in unterschied-
lichen Bereichen viele neue Tricks und 
Fertigkeiten gelernt. 

Es wurde aber auch gespielt, gegessen, 
gequatscht, sich kennengelernt und 
letztendlich auch Freundschaften über 
die Zirkuswoche hinaus geschlossen. 

Wir hatten eine wirklich schöne Woche. 

Eure Carlotta, Lisa & euer Jannis

„Mit der Aktion „Purzelbäume um 
die Welt“ möchte der Deutsche Tur-
ner-Bund auf die Bedeutung von Bewe-
gung und das Kinderturnen aufmerk-
sam machen.“ Auch der MTV hat sich 
an dieser Aktion beteiligt. 

Zum einen haben die Kinder & Jugend-
lichen aus der Zirkuswoche vom Kul-
turrucksack ein riesiges „M“ auf dem 
Heinz-Peters-Platz „gepurzelt“ und 
so 24 Purzelbäume für die Aktion ge-
sammelt. Zum anderen ist „der Pur-
zelbaum“ gerade Themenschwerpunkt 
beim Vorschulturnen und wird jede Wo-
che in unterschiedlichen Stationen mit 

Purzelbäume um die Welt
den Kindern spielerisch geübt, sodass 
auch die Gruppe ca. 20 Purzelbäume zur 
Aktion beitragen kann. 

Lisa
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Dabei sein 
ist einfach.


Wenn´s um Geld geht - Sparkasse

     sparkasse-solingen.de

Als größter nichtstaatlicher Sportförderer 
Deutschlands engagiert sich die 
Sparkassen-Finanzgruppe im Breiten- 
und Spitzensport besonders für die 
Nachwuchsförderung. Das ist gut für 
den Sport und auch gut für Solingen.

Wenn Geldinstitute auch 
junge Talente fördern.
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Volleyball

Neues Gewand, neue Umgebung
Volleyballtalent-Team der SG W.MTV 
startet durch

Die jüngsten Volleyballer der Klingen-
stadt glänzen in der neugestalteten 
Spielgemeinschaft SG W.MTV Solin-
gen in den Jahrgängen U 13 und U 14. 
Ausgestattet von dem neuen Sponsor, 
der Carl Martin GmbH, sind die beiden 
jüngsten Jahrgänge in ihren Staffeln das 
Maß der Dinge. Im letzten Jahr noch 
Westdeutscher Meister der U 12 und 
Vizemeister in der U 13, eilen die Talen-
te auch diese Saison von Sieg zu Sieg. 
In der U 13 Oberliga ist das Team Ta-
bellenführer mit der makellosen Bilanz 
ohne Satzverlust fünf Spiele, fünf Sie-
ge 10:0 Punkte. Gegen den Werdener 
TB gewannen die Jungs am Wochenen-
de 25:12, 25:7. Gegen den TB Höntrop 
25:12, 25:2. Auch in der Oberliga U 14 
marschieren die Solinger Talente von 
Sieg zu Sieg. Ohne Satzverlust konnten 
die Teams der Volleyball-Stützpunkte 

Humann Essen und TV Hörde in den 
ersten Begegnungen klar besiegt wer-
den. Gegen den TV Hörde gab es einen 
deutlichen 2:0 Erfolg mit 25:9, 25:4. Mit 
vier Siegen aus vier Spielen liegt die                 
U14 ohne Satz- und Punktverlust mit 
der RE Schwelm an der Spitze der Ober-
liga-Staffel.

„Ich freue mich, dass wir an den Erfol-
gen der Vorsaison anknüpfen können. Es 
läuft in der neuen Umgebung rund. Erste 
Gespräche mit den Schulen haben be-
reits weitere Talente in die Startlöcher 
zum Schnuppern gebracht. Wir fahren 
in den Jahrgängen 2006-2008 seit Jah-
ren mit den engagierten Eltern ein gutes 
Konzept, das zahlt sich jetzt auf vielen 
Ebenen aus. Wir haben gute Chancen, 
auch dieses Jahr bei den Westdeutschen 
Meisterschaften eine Rolle zu spielen“, 
so der Verantwortliche Helmut Weis-
senbach.

Helmut Weissenbach

Jugend
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Ende September ist die diesjährige 

Sport-im-Park Saison zu Ende gegan-

gen. Nach einem etwas holprigen Start 

hat sich die Functional-Trainings Grup-

pe über den Sommer gut entwickelt. 

Nach und nach hat sich das Angebot 

rumgesprochen und so kamen jede 

Woche neue Gesichter dazu. So ergab 

Sport im Park

sich eine bunt gemischte Gruppe mit 

Teilnehmern zwischen 15 und 55 Jah-

ren, die jeden Mittwoch mit viel Spaß 

zusammen trainiert hat. Ich freue mich 

darauf im nächsten Jahr an diesen Er-

folg anzuknüpfen.

Jannis
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Verschiedenes

Unsere Onlinepräsenz hat sich in der letzten Zeit stark 
erweitert schaut doch mal vorbei!

www.merscheider-tv.de 

oder besucht uns auf Facebook:

oder folgt uns bei Instagram:
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Das neueste Angebot im Fitnessbereich läuft seit Anfang  
September und ist gut angenommen worden. Für weitere  
Interessenten gibt es aber noch einige wenige freie Plätze. 

Best Ager Fitness
mit Steven Schütt und Volker Eigemann

Sport für Männer im Mittelalter!
Ausdauer, Kraft, Beweglichkeit und Entspannung zu guter Musik – 
ein gesundheitsorientiertes Fitnessprogramm von und für Jungs 
im besten Alter.

Mittwochs 20.00 bis 21.00 Uhr 
Kleine Gymnastikhalle im MTV

Fitnesstraining für Männer

Verschiedenes

seit 1926
CHEMIE

Seifenfabrik Magdeburg

reinigt
schützt
pflegt

seit 1953

Telefon 0212/312053  ·  Fallerslebenweg 9-13
seit 1926

CHEMIE
Seifenfabrik Magdeburg

Für Hobby 

und Werkstatt

reinigt
schützt
pflegt

seit 1953

Telefon 0212/312051  ·  Fallerslebenweg 9-13

Verkauf direkt
ab Fabrik

seit 1926
CHEMIE

Seifenfabrik Magdeburg

reinigt
schützt
pflegt

seit 1953

Telefon 0212/312052  ·  Fallerslebenweg 9-13

Schwimmbad- und Sanitärreiniger
Wasserpflegemittel · Algizid

Chlor-flüssig, -Pulver, -Tabletten
Flockungsmittel

seit 1926
CHEMIE

Seifenfabrik Magdeburg

reinigt
schützt
pflegt

seit 1953

Telefon 0212/312057  ·  Fallerslebenweg 9-13

DER BLAUE ENGEL

SANITÄRZUSÄTZE

w
eil v erträglich für Klära
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g

e
n

Tel. 0212/31 20 53 · Fallerslebenweg 9-13 · 42719 Solingen · info@rabbasol.de · www.rabbasol.de

Tel. 0212/31 20 52 · Fallerslebenweg 9-13 · 42719 Solingen · info@rabbasol.de · www.rabbasol.de

Tel. 0212/31 20 51 · Fallerslebenweg 9-13 · 42719 Solingen · info@rabbasol.de · www.rabbasol.de

Tel. 0212/31 20 53 · Fallerslebenweg 9-13 · 42719 Solingen · info@rabbasol.de · www.rabbasol.de
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1. Vorsitzende  Katrin Dültgen   Tel.: 0212 / 33 44 38
 1.Vorsitzende@merscheider-tv.de

2. Vorsitzender  Hans-Georg Limbach
 hans-georg.limbach@hglimbach.de

Geschäftsführer  Steven Schütt
 Geschaeftsfuehrer@merscheider-tv.de

Kassenwartin  Marianne Küller
 Kassenwartin@merscheider-tv.de

Sportwart  Volker Eigemann  Tel.: 0212 / 33 44 38
 Sportwart@merscheider-tv.de

Geschäftsstelle  Sabine Jahnke  Tel.: 0212 / 59 44 89 99
 Montag 9.00 bis 12.00 Uhr
 Mittwoch 16.00 bis 18.00 Uhr 
 Freitag 15.00 bis 18.00 Uhr
 info@merscheider-tv.de

Kinder-/ Lisa Hornung
Jugendwartin  Jugendwartin@merscheider-tv.de

weitere Vorstands- Philipp Bartoschek, Petra Kauka, 
mitglieder  Uta Schäfer-Jansen, Dietmar Blitz

Ehrenmitglieder  Inge Blitz

www.merscheider-tv.de

Vereinszeitung Merscheider TV 1878 korp. www.merscheider-tv.de
Layout und Druck: Schulenberg&Werbung · Solingen · www.schwub.de
Der Preis ist im Mitgliedsbeitrag enthalten. 
Namentlich gez. Artikel drücken nicht unbedingt die Meinung des Vorstandes aus.

Vorstand Merscheider 
Turnverein 1878 (korp.)

Zu jung für den MTV?
Gibt es nicht!
Zu jung für den MTV?
Gibt es nicht!



Zum guten Schluss in 2018
Das MTV-Weihnachtseislaufen auf der Eisbahn im Ittertal
Same procedure as every year und jedes Mal wieder 
schön: Freitag, 14. Dezember, ab 20.00 Uhr

Natürlich sind die ganze Familie und 
Freunde als Begleitung herzlich gerne 
gesehen. 

Bitte vormerken:
Mitgliederversammlung am
Donnerstag, 21. März 2019 
Einladung und Tagesordnung in 
diesem Heft!

Wie immer ist der Eintritt frei, nur 
Schlittschuhe müsst ihr mitbringen 
oder gegen eine geringe Gebühr auslei-
hen, wenn ihr mitlaufen oder auch Eis-
hockey oder Curling mitspielen wollt.

Auch wer nichts aufs Eis möchte kann 
mit Glühwein Punsch, Grillwürstchen 
und ganz viel Klönen und Lachen einen 
schönen Abend erleben. 


